
被誉为“CBA
春晚”的辽粤大战，
随着辽宁男篮在主
场以116比95大胜
广东男篮而画上句
号，同时也意味着
上届冠军将第 12
次踏上 CBA总决
赛的舞台，但不同
于过往的 11次总
决赛经历，这将是
他们首次与新疆男
篮争夺该赛事总冠
军的头衔。

辽宁新疆会师总决赛，外籍裁判继续参与执裁
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又一次，辽宁男篮在半决赛大比
分1比2落后的情况下，完成了逆转。
在广东男篮缺少周琦的情况下，将比
赛重新带回沈阳的他们，没有给到对
手任何的机会，成为了CBA季后赛历
史上第11次“辽粤大战”的赢家。

不同于上一场的背水一战，此番
坐镇主场的辽宁男篮在主场球迷的加
持下，爆发出了惊人的战斗力，始终将
局势牢牢地掌握在自己的手中，“我们
队保持信念的能力非常强，我们团队
的字典里没有‘输’和‘认输’字眼！逆
袭的人生才精彩，连续两年逆转对于
很多球队来说可能很费劲。但我们大
部分球员都是辽宁籍的，对家乡的荣
誉感、责任感和血液里流淌的基因不
允许我们在场上有任何放弃和放松。”
辽宁男篮主帅杨鸣一语道出了球队赢

下系列赛的秘诀所在。
在辽粤抢五大战开始之前，整座

辽宁体育馆的看台上被一件印有“不
止4300万”的绿色T恤所覆盖，寓意
不言而喻，“不止4300万，也不仅仅
是篮球。这是我们最爱的地方，这是
我们热爱的家乡！是你们让我们继
续前行，辽宁永远前行。”因伤缺战的
李晓旭在球队晋级总决赛之后，在自
己的个人社交媒体上写道，作为一名
土生土长的辽宁人，这位代表辽宁男
篮征战了20个年头的老将最能了解
为家乡而战的意义所在，同时也将本
赛季 CBA 联赛的官方口号“以城之
名”诠释得淋漓尽致。

纵观整个系列赛，赵继伟无疑是
在球场上拥有信念感最强的球员之
一。在这场最为关键的比赛中，赵继

伟砍下了全队最高的31分，另外还抢
下了13个篮板球，以及还有5次助攻入
账。值得一提的是，这是他职业生涯
首次获得“30+10+5”的数据，在球队最
需要球员挺身而出的时候，辽宁男篮
的3号没有让人失望，用一个又一个的
三分球将胜利留在了这片他挚爱的热
土。“我那天看了一眼，我们这个队除
了丛明晨几乎都是辽宁人，我们打球
不是工作，而是真正想为这座城市付
出，做出一份贡献。”赵继伟说道。

在辽宁男篮朝着三连冠的伟业
冲击之时，赵继伟也即将迎来职业生
涯的又一次总决赛之旅，也将朝着个
人的第三座总决赛最有价值球员奖
杯发起冲击。对此，赵继伟在个人社
交媒体上言简意赅地表明了自己的
态度，“山顶见。”

杨鸣、杜锋场外上演“唇枪舌剑”
辽宁男篮之所以能够在半决赛

第五场比赛中以如此大的分差战胜
对手，很大程度上与周琦的因伤缺阵
不无关系。

在两支球队的第四场比赛中，周
琦在末节被替换下场后直接返回了更
衣室，一时间引发了外界的不少猜测，
而最终广东男篮主帅杜锋透露周琦因
为在比赛中多次摔倒在地，导致其腰
伤复发，卧床不起，只能靠吃止痛药入
睡，所以缺席了双方的最后一场较量。

在缺少周琦的情况下，广东男篮
攻防两端都受到了非常大的影响，导
致比赛的胜负天平从比赛哨响后不久
就彻底倾向了辽宁男篮这一边，“周琦
作为队伍最重要的一个球员，上场拼
受伤了，希望大家关爱国家队的优秀

人才，看录像看得我很揪心，他多次被
弄得摔倒，周琦这么一个为国争光的
战士，被如此对待，感觉有点寒心。”杜
锋在赛后的新闻发布会上说道，尽管
他尝试用徐昕、张明池等小将去尽可
能地填补周琦不在的空缺，但能力和
经验上的差距终究让这样的调整收效
甚微。“一整个漫长的赛季，不管是困
难也好还是问题也好，我觉得都是球
队的年轻球员最重要的经历，我希望
他们把这些困难和问题真的能记住，
记住今天在半决赛失利后大家的这种
痛，然后这帮年轻队员能够在夏天继
续刻苦地训练，往后也不断提升自
己。”

不同于杜锋谈到伤病时的态度，
辽宁男篮主帅杨鸣选择了截然不同

的说辞，颇有些针尖对麦芒的意味，
“辽宁队能走到现在是从悬崖边回来
的，这和去年的情况相似。辽宁队从
来不拿困难和人员短缺去说事，比赛
打到这儿，球队精神属性以及血液里
流淌的当地基因很关键。”在郭艾伦
暂时无法伤愈复出的情况下，辽宁男
篮在半决赛还损失了主力球员李晓
旭，但身处绝境的他们最终还是跨过
了这道坎，“我们赢了就是赢了，输了
就是输了，这就是竞技体育的魅力，
伤病也是比赛的一部分。”

事实上，除了球场上的见招拆
招，辽粤两位主帅场下的唇枪舌剑也
成为了半决赛的另一看点所在，也让
不少球迷感慨辽粤大战不负“CBA春
晚”之名。

在广东男篮遭到淘汰之后，周琦通过
个人社交媒体平台写道：“首先感谢大家
关心，确实是受伤了，想打G5，想争取好
的结果。但确实身体撑不住！至于比赛，
技不如人，继续加油！休息片刻，很快回
来！”不过相较于发文的内容本身，更让人
关注的是“广东宏远篮球俱乐部”的这个
定位，毕竟在辽粤抢五大战开赛之前，有
关周琦因伤缺阵是否是烟雾弹的讨论在
球迷群体间被议论纷纷。

随着广东男篮赛季画上句号，“周琦
在哪儿”又将演变成“周琦去哪儿”。去年
夏天，为了解决周琦的打球问题，中国篮
协和CBA公司特事特办，允许周琦与广东
男篮签署一份为期一年的顶薪合同，这意
味着他将有权在这个休赛期选择是否与
广东男篮进行续约，又或者前往其他俱乐
部效力。

因腰伤的缘故，周琦在本赛季的出
勤率并不算高，但在其出场的比赛中，给
到广东男篮攻防两端的帮助肉眼可见，
尤其是防守端的威力足以让他成为CBA
联赛中最出色的中锋之一。可以预见的
是，周琦将成为这个夏天自由球员市场
中的香饽饽，而他的最终去处也将备受
关注。

对于广东男篮而言，倘若能够留下
周琦，他们依旧将是下赛季的夺冠热
门，而主帅杜锋也已经开始对球队的未
来进行了展望，“10月底或者 11月份，新
赛季就要开始了。这个赛季方方面面的
问题，说明这些年轻球员还不够优秀，还
是太年轻，所以希望他们接下来在一个
夏天的夏训中能够刻苦要求自己。”在杜
锋的调教下，广东男篮这赛季不少年轻
球员都取得了长足的进步，他们也成为

“CBA十一冠王”迈向更高台阶的希望所
在，“我希望这帮年轻队员能够通过这个
赛季赢得未来，因为他们很年轻，在每

个位置上也有提升空间，希望在不
久的未来，他们能成为 CBA 耀眼

的球星，甚至成为国家队的一
员。”

对于辽宁男篮而言，晋级总决赛
的喜悦只是暂时的，毕竟不久之后他
们即将在总决赛的舞台迎来新疆男
篮的挑战，倘若能够跨过对手成功问
鼎，他们将完成队史首次“三连冠”的
伟业，打造属于自己的“辽篮王朝”。

“对我来说，这个半决赛筋疲力尽，现
在要做的就是好好休息，不去想任何
与篮球有关的事情。第二天醒来我
们就要开始准备对阵新疆队的比赛，
比赛还没有结束，工作还没有完成，
我们争取把总决赛打好。”杨鸣说道，
即将到来的辽宁VS新疆的大战是他
执教生涯第五次总决赛之旅，此前他

一共获得过两次
冠军和两次亚军。

常规赛期间，
辽宁男篮和新疆男
篮两支球队共有两
次交手，辽宁男篮
完成了对对手的双
杀，但今时不同往
日的是，新疆男篮
对外援进行了一定
的调整，士气层面
也有了很大的提
升。“新疆队今年战

绩和引援都很强力，包括他们三外援的
能力，我们还是做好自己，全力以赴准
备。”辽宁男篮球员付豪说道，在半决赛
的第四场和第五场比赛中，顶替李晓旭
出任球队首发的他发挥出色，成为了球
队晋级总决赛的功臣之一，“很激动，毕
竟我们基本是在被淘汰的边缘了，我觉
得大家是靠凝聚力把比赛打回来扳平
比分，我觉得球迷们给予了我们很多精
神动力，非常感谢球迷对我们的支持。”

尽管在常规赛交锋记录上不占
优势，但参考过往两支球队在季后赛
期间的交锋战绩，新疆男篮却远胜一
筹。根据统计，辽宁与新疆一共在季

后赛中有过五次交手，前四次交手辽
宁全部告负，直到2019-2020赛季的
半决赛才成为了赢家，其中两支球队
在2013-2014赛季四分之一决赛的交
手让人印象深刻。在系列赛首战取
胜的情况下，第二场做客新疆红山体
育馆的辽宁男篮在比赛最后时刻落
后2分，但握有进攻球权。在最后一
次进攻中，韩德君在篮下成功接到传
球，但却遭到对方球员可兰白克的犯
规，不过当值裁判员并未对此进行吹
罚，示意比赛结束，这让包括时任辽
宁男篮主教练的郭士强以及全队都
颇为不满，向裁判员和技术官员讨要
说法，但却无疾而终，以至于让郭士
强愤然选择连夜请辞，辽宁男篮也最
终以1比3的总比分止步八强。

让人放心的是，类似于10年前的
“红山体育馆事件”不会在今年总决
赛的舞台上发生。在辽粤的抢五大
战中，中国篮协就委派了两名韩国裁
判协助本土国际级裁判段铸一同进
行执裁，而比赛整体的吹罚尺度也在
赛后得到了一致好评。可以预见的
是，在即将到来的辽宁VS新疆之战
上，外籍裁判辅佐国内主裁的配置将
成为裁判组的常态。

周琦去哪儿
再引发关注
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